

Mons, capitale de la médecine CHIRURGICALE DE L'ÉPAULE

► Le service a réalisé, en 2014, pas moins de 2.647 interventions, dont 472 (18 %) concernaient directement l'épaule

► Depuis vendredi, le site du CHU Ambroise Paré accueille un laboratoire mobile de 11 mètres de long et près de 12 tonnes, mis à sa disposition par la société *Arthrex Belgium*. Celui-ci remplit toutes les conditions techniques pour permettre aux médecins de pratiquer des opérations et essais chirurgicaux sur cadavres.

Le temps de cette expérience, Mons devient donc le centre de réflexion de la médecine chirurgicale de l'épaule : "Il s'agit d'un événement important où, au-delà de l'échange de bonnes pratiques, nous allons étendre le débat à l'accompagnement du patient depuis sa première consultation jusqu'à sa rééducation postopératoire", expliquent les docteurs Matheï et Barvais, orthopédistes en charge de la chirurgie de l'épaule au CHU Ambroise Paré, et organisateurs de la rencontre.

En collaboration avec cinq spécialistes issus des quatre coins du pays et membres de la Société belge de chirurgie orthopédique et de traumatologie (SORBCOT), le service d'orthopédie du CHU a ainsi l'occasion de démontrer toute la dextérité et le savoir-faire requis dans le cadre de ces opérations spécifiques. Par le biais de la retransmission vidéo en direct, l'objectif est de faire découvrir ces techniques opératoires tant aux spécialistes et jeunes chirurgiens orthopédistes, qu'aux médecins généralistes, infirmiers, médecins sportifs, kinésithérapeutes et étudiants en médecine.

Les chirurgies orthopédiques sont, certes, souvent complexes mais toujours mieux exécutées grâce, notamment, aux nouvelles technologies. De plus en plus, le CHU Ambroise Paré veille à offrir une prise en charge et des



► Par le biais de la retransmission vidéo en direct, l'objectif est de faire découvrir ces techniques opératoires. © AVPRESS

soins sur-mesure à ses patients. "Le matériel de pointe dont nous disposons ainsi que l'importante spécialisation de notre équipe nous permettent de réaliser des interventions aussi complexes que variées", explique le chef du service d'orthopédie, le docteur Jean-Paul Forthomme.

CE SERVICE, composé de 16 médecins orthopédistes, de 28 infirmiers et de 6 aides-soignantes, a réalisé, en 2014, pas

moins de 2.647 interventions, dont 472 (18 %) concernaient directement l'épaule. Au cours de cette même année, ce sont quelque 38.155 consultations qui y ont été organisées. Par ailleurs, dès la fin de l'année 2016, Mons accueillera le premier Centre entièrement dédié à l'orthopédie en Wallonie et à Bruxelles, et ce au bénéfice direct des patients de la région.

A. Lcx